



El Editorial | Tome...

12:00 AM | Editorial

## TOMEMOS DECISIONES INTELIGENTES, EL GAS MÁS CARO ES EL QUE NO SE TIENE

Nadie duda que la transición energética, un camino sin vuelta atrás en el que el sector del gas es protagonista por su capacidad instalada y fuentes por habilitar, debe asumirse como un propósito común, eso sí con realismo, orden y responsabilidad, para realmente saber aprovechar el incontestable potencial que tenemos, en particular en la región Caribe. La posibilidad de importar gas de Venezuela tendrá que materializarse con viabilidad operativa, económica y, sobre todo, jurídica, lo que por el momento no parece claro, porque depende de Estados Unidos



Por:

[SUS ÚLTIMAS COLUMNAS:](#)

La paradoja del gas en Colombia se expresa en la existencia de reservas sin explorar ni producir, casi todas en proyectos ubicados en la región Caribe y en el piedemonte llanero, mientras se escuchan algunas voces que alertan sobre un eventual déficit del energético a partir de 2025.

Si bien es cierto que podríamos vernos abocados a un riesgo de faltantes, como señaló el presidente de [Ecopetrol](#), Ricardo Roa, también lo es que en manos de la estatal petrolera y del Gobierno nacional, en cabeza del Ministerio de Minas y Energía, está la llave para abrir la puerta que haga viable o materialice lo antes posible la mayor cantidad de descubrimientos que garanticen la seguridad y soberanía energética del país.

Extender la autosuficiencia del gas natural local para abastecer la creciente demanda no térmica, es decir, aquella que se destina a satisfacer las necesidades diarias de 36 millones de personas en sus hogares, de la industria, del comercio y de los automotores que se mueven con él, fue uno de los llamados más insistentes de los

actores del sector reunidos esta semana en el congreso de Naturgas, en Cartagena.

La actual coyuntura, que también podría verse como una oportunidad y así lo debería entender el Ejecutivo, lo convoca a trabajar con las empresas de esta industria de manera articulada, pero sobre todo oportuna, para garantizarle a los colombianos suministro de gas, con absoluta confiabilidad en la prestación del servicio –como hasta ahora-, mientras aceleran el desarrollo de la transición energética que lo sitúa como uno de sus insumos determinantes.

Con nuestro potencial –estamos hablando de 13 descubrimientos de gas en los dos últimos años- haría falta, en todo caso, que la Comisión de Regulación de Energía y Gas (Creg) y la Autoridad Nacional de Licencias Ambientales (Anla) tomaran cuanto antes decisiones regulatorias y ambientales pendientes para, por un lado, darle prioridad a la exploración y producción de pozos en Córdoba, Sucre, Magdalena, Atlántico o Arauca, entre otros territorios, en áreas continentales y de costa afuera. En tanto avalan otros proyectos estratégicos para ampliar capacidad de transporte del gasoducto Barranquilla – Ballena o construir infraestructura de transporte para hallazgos off shore en el mar Caribe.

Y, por otro, resulta esencial que los ministerios de Minas y del Interior acompañen los esfuerzos de las empresas de la industria del gas y, en general, del sector energético para sacar adelante procesos de consulta previa con las comunidades o coadyuven a mitigar escenarios de conflictividad social que muchas veces por desconocimiento, falta de canales de comunicación, cuando no instrumentalización de grupos poblacionales, originan que importantes iniciativas de energías renovables se estanquen e, incluso corran el riesgo de verse paralizadas por completo.

Eso es lo peor que nos podría suceder en un momento tan complejo como el que atravesamos, en el que la estrechez entre la oferta y la creciente demanda exige un compromiso renovado de los agentes del sector energético, pero también del Gobierno para no seguir encallando en la transición hacia las renovables. En ese contexto, la planificación de la demanda y la gradualidad para reemplazar los combustibles fósiles por la energía fotovoltaica, eólica o los biocombustibles aparecen como ejes fundamentales de una hoja de ruta que nos hará avanzar, siempre y cuando estemos articulados como nación. El resto es pura retórica cargada de buenas intenciones.

Nadie duda que la transición energética, un camino sin vuelta atrás en el que el sector del gas es protagonista por su capacidad instalada y fuentes por habilitar, debe asumirse como un propósito común, eso sí con realismo, orden y responsabilidad, para realmente saber aprovechar el incontestable potencial que tenemos, en particular en la región Caribe. La posibilidad de importar gas de Venezuela tendrá que materializarse con viabilidad operativa, económica y, sobre todo, jurídica, lo que por el momento no parece claro, porque depende de Estados Unidos.

**Ecopetrol** abre nuevos frentes de exploración y comercialización en el caso del gas y tras recibir un energético llamado del presidente Petro agilizaría la producción de hidrógeno verde, pero está claro que no podrá liderar en solitario la descarbonización. La razón es simple: tiene otros frentes que atender y no conviene improvisar, teniendo en cuenta lo mucho que está en juego. Son billones de pesos en dividendos, regalías e impuestos de los que no pueden prescindir las finanzas de la nación. Tremendo desafío. En definitiva, la transición energética -sin sacrificar soberanía ni seguridad- nos necesita a todos, remando hacia un mismo lado sin dejar a nadie por fuera. Todos suman en un proceso, en el que la complementariedad, en todo sentido, se hace indispensable.

Ahora disponible en:  Spotify

#### TEMAS TRATADOS:

- Editorial EL HERALDO
- gas
- Venezuela
- Gas de Venezuela
- transición energética

Compartir:    

## Las cinco más leídas

1 Alberto Linero

**Confío en ti**



2 José M Restrepo

**Estatización: Un mal legado**



3 Tatiana Dangond

**Bañarse o no**



4 Rafael Nieto

**El asilo y la grave violación de Ecuador a la inmunidad diplomática**



Jesús Ferro Bayona

**Barranquilla tendrá museo moderno**

## Más Editoriales +

**Editorial**

### Pésimo mensaje de austeridad en el gobierno del cambio

De manera recurrente los hechos nos demuestran que Colombia, al margen de quien la gobierna, es un país de injustificables excesos y brutales contrastes. Bastante...

[Leer](#)**Redacción EL HERALDO.CO**

### En defensa del 'perro guardián' de la democracia

Este 3 de mayo se conmemora el Día Mundial de la Libertad de Prensa, fecha proclamada por la Asamblea General de las Naciones Unidas en 1993 para reconoc...

[Leer](#)**Editorial**

### PAE a cuentagotas

Justo cuando comienza el cuarto mes del año en curso y dos meses después del inicio del calendario académico, de los siete departamentos de la región...

[Leer](#)**Editorial**

### Inflación sin control

La decisión de la Junta Directiva del Banco de la República de subir las tasas de interés al 5 %, en un nuevo intento para contener la galopante inflación en ...

[Leer](#)[Ver más Editoriales](#)[SUSCRÍBETE AL BOLETÍN DIARIO DE NOTICIAS](#)**EL HERALDO**

EL HERALDO S.A. Prohibida la reproducción y utilización, total o parcial, de los contenidos en cualquier forma o modalidad, sin previa, expresa y escrita autorización, incluyendo su mera reproducción y/o puesta a disposición con fines comerciales, directos o indirectamente lucrativos. 2000 - 2024 ©

Síguenos en redes:



## PORTADA DEL DÍA



Noticia del día  
**'Inclúyete', el plan del Distrito para personas con discapacidad**

 **SUSCRÍBETE**  
Desde \$800

 Portadas pasadas

SECCIONES 

REGIÓN CARIBE 

SOCIEDAD 

NUESTROS PORTALES 

Términos y Condiciones 

[Contáctenos](#)

**PBX:** (57) 6053715000 **Línea de atención:** (57) 6053225199 Calle 53B N° 46 - 25, Barranquilla - Atlántico **Oficina Bogotá:** Dirección Calle 88 No. 13 A 07  
**Teléfono:** 6012185733



Miembro de:

